





# Un Libro Para los Síkölogos

Se trasciende a lo largo de todo su contexto el significado de Raul Arellano frente a un ambiente político que lo excluye. El parecer definitivo de los estamentos de un mando sobre grupos con alguna significación recobrada y autoritaria.

Emergen los a申criptos pese a la opacidad y trabayosa seriedad con que se pretende revestir el ensayo de "La izquierda en punto muerto" que, finalmente, no se muestra más que como una agresión a favor de su propio autor.

El primer capítulo debe, sin duda haber sido escrito con bastante anterioridad al resto de casi doscientas páginas del volumen; es más sencillo, resumido y fijo a la objetividad tan llevada y traída por los marxistas y quienes pretenden pillarla en esta pasada. No obstante, en absoluto, con la dimensión moderna que inclinadamente quiere Arellano minimizar bajo el rasero, a veces regresivo, con frecuencia hasta regresos, con que anotomiza a quienes le hicieron imposible continuar en la primera linea.

Conocedor de las acciones y esfuerzos de unidad, sólo tiene algunas palabras, aunque muchas, para alentar a otros dirigentes de campos de izquierdas, en especial, al MIR y al MAPU, a los que utiliza de canapés para desparar contra comunas, asambleas y todos aquellos que terminaron por no tener sus intentos de impedirlos.

Junto se reconoce, sin embargo, que en esta generación de Raul Arellano hoy campesinos sólo co-

gnen trascendencia, pero trasciendenza conciendas "en general y normal" entre todos en la pequeñez del nombre, con sus estribadas de siempre, de romper la cohesión cuando checa con sus puntos de vista, aun a través de llaves distópicas y frases al margen de lo que dice oírían.

La Democracia Cristiana, cuya alegación en la política nacional y triunfo electoral basan su quicio a Arellano, es el blanco de sus más acerados diatribas, mucha más encarnadas, sin duda, que las formuladas contra la derecha tradicional a la que ataca más bien protocolarmente, como para no ser señalado como difiriendo la corriente irreversible que se pronuncia en forma maquinal en convicciones nisquedad.

Pero donde Arellano saliente más, en cuanto se refiere al pueblo, protegiendo su actividad personal se deja trascender por la palabra, y espíritu. "El chileno vota para castigar más que para elegir; piensa que el voto está jugando el pasado, el gobierno anterior, más que abriendo el camino al futuro. De ahí que su acta positiva lo lleva a soñar por quien imagine al adversario más cercano, la antítesis más convincente del gobernante que se va. Es una manera, a veces, de vengar su derrota anterior, pero más a menudo una forma de descargar safría contra aquél que su inútil señala como culpable de sus frustraciones y desengaños políticos".

Raul Arellano desprecia, pues, al pueblo, lo supone regido por perdistros y descontentos ediosidios, sin realidad ni capacidad para discernir con respecto a quienes pueden servir un programa de progreso y otros que tienen de engañarlo, para mantener viejas privilegios, que pueden ser económicos, sociales, simbólicos, de mundo político. En ese fulguroso retrato del sistema político chileno que hace Arellano, bien podemos encontrar su propia figura apasionada, negativa, desangridada, peleando con ardor, callante de serenidad y, por lo tanto, de firmeza critica.

Puede que este "izquierdista en punto muerto" sea una realidad nacional, fruto de la obsesión que la izquierda los vecindarios tienen que no violar en desvirtuar cuando chocan con sus ambiciones. Poco el pueblo no se lo puede soñar por la burocracia política que se auto-declaró conductora ya misma si le sucede destruir tales fiebres sentimientos de tanta venganza. Un desverdeido vibrante y definitorio acabamos de vivirlo emocionados al comprender como la maza izquierda se dio con vigorosa resolución para defender las instituciones y el ideal lleído bien claro... el ideal de libertades democráticas que pasó por un instante amagazado. No hubo en tal universo solidaridad republicana, la izquierda y los bajos instintos vengativos que quiere dirigirle Arellano, para velar en salvaguardia del derecho ciudadano a elegir su destino y la senda que debe seguirse para realizarlo.

Los síkölogos tienen en este libro un material abundante para el estudio de las reacciones de los hombres que tienen de si mismos convicciones que solapanse ligeramente con estribadas reales, y que son, por lo común, las que nos saben si se responden a ciertas ideas que buscan convalecer por los otros, los demás, a veces

# **Un Libro para los sicólogos [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1969

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Un Libro para los sicólogos [artículo].

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)